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Dia de Campo sobre Culturas de Verão 
atrai produtores e técnicos a Três de Maio

Agricultores, técnicos, estudantes 
e pesquisadores de 17 municípios da 
região Noroeste do RS participaram do 
Dia de Campo sobre Culturas de Verão, 
nesta sexta-feira (22/03), junto à unidade 
experimental da Faculdade de Agronomia 
da Sociedade Educacional Três de Maio 
(Setrem).

Final de Semana, 22 e 23 de Março de 2024
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# Vem Forte! O PL três-maiense está em 
construção e vai disputar as eleições majoritária 
e proporcional, disse a nova presidente Gilceia 
Rolim da Silva. Algumas lideranças deixaram 
o partido após fazerem parte da comissão 
provisória, mas a construção já tem 10 pré-
candidatos a vereador(a) e dois são oriundos 
da atual legislatura.

# O partido vai debater alianças, desde que no 
campo do centro-direita, afirma a nova presidente. 
Ela confirma que seu nome, entre outros, estão 
na condição de pré-candidaturas a majoritária 
(prefeito(a) ou vice).

# Em Tucunduva enquanto caia a noite o 
PDT fazia grande encontro de filiações com 
as adesões de suplentes de vereadores do PT 
e MDB e a filiação de janela de um vereador 
saindo do PP. Aspa de grilo seu! Vai dar pano 
prá manga.

# Em Horizontina a sexta-feira é de grande noitada 
política do União Brasil, para filiações importantes 
entre elas da vice-prefeita Zuleica Wehner, dos 
vereadores Aroldo Dewes e Alessandro dos Santos 
e do ex-pré candidato a prefeito pelo Solidariedade 
Major Reni Zdruikoski.

# Noite desta sexta marca também a entrada 
no PDT de Ilson Pilz oriundo dos quadros do 
PSB de Horizontina. Ele terá a abonação de 
ficha em Tucunduva pelos deputados Pompeo 
de Mattos e Eduardo Loureiro,.

# A configuração de bancadas muda a partir 
da próxima sessão ordinária. PP e PDT têm três 
cadeiras. União Brasil duas e o PT com uma.

# Cunha e Zuleica parecem estar referendados 
nos bastidores, e ser mesmo jogo jogado 
em 2024. Vão em busca de reeleição ao atual 
projeto. A partir da confirmação de todos os 
atuais partidos da base nesta composição é 
que o campo das alianças poderá ser ampliado.

# PDT, União Brasil, MDB e PT já teriam 
antecipadamente manifestado desejo de 
continuidade. A resistência estaria no Cidadania, 
que se manifesta pela alteração na posição de vice 
na chapa, desde a filiação de Gladimir Ammes em 
janeiro último.

# Em Tucunduva Jader Silva antecipa que seu 
nome não está mais à disposição para eventual 
candidatura majoritária na continuidade de 
aliança com Jonas Fernando do PDT. O atual 
secretário de obras fez um trabalho de muito 
destaque e essa condição de um voo maior se 
dava ao natural.

# Claudete Baú, em outra seara deixa o MDB 
para filiar-se ao PDT. Cride, sai do PT para o 
PDT e Láercio Angelin deixa o progressistas para 
reforçar a nominata do partido do atual prefeito de 
Tucunduva. Essa sexta-feira tá competitiva.  
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XX

N a  s e m a n a  q u e 
passou, no gabinete da 
presidência da Câmara 
de Vereadores,  fo i 
realizado um encontro 
com representação de 
pais de alunos da rede 
municipal de ensino 
e o Poder Executivo 
r ep resen tado  pe la 
Secretária Municipal 
de Educação Ivete 
Fátima Callegaro da 
S i l v a ,  S e c r e t á r i a 
A d j u n t a  J a n e t e 
Bruning, articulado pelo 
Presidente do Poder 
Leg i s l a t i vo  Ra fae l 
Godoy, com o objetivo de 
entender e minimizar a 
problemática enfrentada 
no município em relação 
a escassez de auxiliares 
e  agentes educacionais 
p a r a  a u x i l i a r   o s 
professores regentes de 
classes no atendimento 
aos alunos.

Presidente do Legislativo promove 
encontro entre pais de alunos e 

secretaria de educação
N a  o p o r t u n i d a d e 

foi estabelecido um 
diálogo aberto onde 
foram colocadas as 
preocupações, feitos 
quest ionamentos e 
sugestões pelos pais 
de alunos acerca do 
tema. Da mesma forma 
foram colocadas as 
informações e explicados 
os procedimentos e 
requisitos legais em 
relação ao processo 
de nomeações dos 
p r o f i s s i o n a i s  p a r a 
d e s e n v o l v e r  a s 
a t i v i d a d e s ,  s e n d o 
a s s e g u r a d o  a o s 
presentes que o Município 
está ciente da carência e 
vem se esforçando para 
atender a demanda que 
envolve a convocação 
dos concursados e dos 
contratados, bem como 
o prazo que eles têm 
para assumir os cargos.

No geral, houve muitos 
esclarecimentos e ficou 
claro a disposição e 
as medidas que estão 
sendo tomadas para 
resolver a problemática 
que também conta 
com fatores externos 
alheios a vontade da 
Administração como a 
demora na definição das 
pessoas convocadas a 
assumir a função, bem 

como o grande número 
de desistências que por 
consequência promove 
u m a  r o t a t i v i d a d e 
prejudicial à resolução.

A representação de 
pais esteve composta 
por Carlos e Elisete 
Konrath, Ana Dalcin, Iara 
Manjabosco Minetto, 
Laura Madeline da Silva, 
Patricia Reinheimer e 
Aline Carvalho.



4 22 E 23 DE MARÇO DE 2024Final de Semana



22 E 23 DE MARÇO DE 2024 5Final de Semana

O aguardado Bierplatz, 
festival de cervejas 
artesanais promovido 
p e l a  C o m u n i d a d e 
Evangélica Dr. Martinho 
Lutero, IECLB, está de 
volta para sua nona 
edição, propiciando um 
ambiente de cultura, 
música e, é claro, uma 
grande variedade de 
cervejas artesanais. A 
próxima edição será 
no sábado, 6 de abril, 
a partir das 17h, no 
s a l ã o  d o  C e n t r o 
Social Evangélico de 
Horizontina.

Com a participação de 
10 grupos de cervejeiros 

Bierplatz: 
Festival de cervejas artesanais de 

Horizontina está sua 9ª Edição

artesanais da região, o 
Bierplatz promete uma 
seleção diversificada 
de estilos de cerveja 
artesanal, totalizando 
20 variedades para 
o s  a p r e c i a d o r e s 
d e g u s t a r e m .  A l é m 
disso, o festival contará 
com a presença das 
bandas de rock “Os 
Dege” e “EstadoFobia”, 
ga ran t indo  mús ica 
de qualidade e muita 
diversão. Outra atração 
f ica por  conta dos 
lanches típicos alemães 
que serão servidos, 
complementando esta 
super experiência.

Para aqueles que 
d e s e j a m  g a r a n t i r 
s u a  e n t r a d a  c o m 
a n t e c e d ê n c i a , 
combos de ingressos 
an tec ipados  es tão 
d i s p o n í v e i s  n a 
S e c r e t a r i a  d a 
C o m u n i d a d e , 
n a s  C e n t r a i s  d e 
Atendimento do CFJL 
e da FAHOR, e também 
com os cervejeiros 
p a r t i c i p a n t e s .  O s 
combos antecipados 
incluem 1 ingresso, 1 
copo e 12 fichas de 
cerveja artesanal por R$ 
90,00.

Entre as cervejarias 

que marcarão presença 
no evento, destacam-se 
Vandinha Bier, BoomBier, 
EverBeer,  Schweds 
B i e r ,  N o v e m b e e r , 
Passos Homebrew, 
HBW - Haus Brau Werk, 
EmaTomaBier e Old 
Bridge, oferecendo uma 
ampla variedade de 
sabores e estilos para 
os amantes da cerveja 
artesanal.

N ã o  p e r c a  a 
oportunidade de provar 
ótimas cervejas, num 
excelente ambiente, em 
ótima companhia, boa 
comida e música da 
melhor qualidade.
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Na tarde de quarta-
feira, dia 20 de março, 
a  C o o p e r a t i v a  d e 
Produção Agroindustrial 
Fami l ia r  Cent ra l  de 
Comerc ia l i zação de 
Horizontina (Cooperagro 
Familiar), associada à 
Unicafes-RS, realizou 
sua Assembleia Geral 
Ordinária.

Tendo por local a Sala 
de Reuniões do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
de Horizontina e Doutor 
Maurício Cardoso, em 
Horizontina, o evento 
contou com expressiva 
p a r t i c i p a ç ã o  d o s 
associados.

Na pauta do encontro 
estavam a prestação de 
contas, a apresentação 
do balanço patrimonial, 
a eleição dos Conselhos 
de Administração e Fiscal 
e o planejamento para o 
ano.

O  p r e s i d e n t e  d a 
cooperativa, Fábio Rösch, 
destacou, dentre as ações 
realizadas em 2023 pela 
cooperativa, o aumento 
das vendas no mercado 
e na alimentação escolar, 
a ampliação em uma hora 
do horário de atendimento, 
a  a n t e c i p a ç ã o  d e 
p a g a m e n t o s  p a r a 
f o r n e c e d o r e s ,  a 

Cooperagro Familiar apresenta 
crescimento superior a 30%

revitalização visual com 
a implantação da nova 
marca da cooperativa, a 
compra de equipamentos 
e móveis, reforma e 
troca do piso cerâmico, 
melhorias na estrutura 

física e a participação 
em dois projetos de 
emendas impositivas que 
totalizaram R$ 180 mil.

Conforme o balanço 
a p r e s e n t a d o ,  a 
Cooperagro Famil iar 

teve um superávit no 
último ano, registrando 
aumento considerável de 
venda, com 33,52% de 
crescimento. O resultado, 
por indicação do conselho, 
será usado como capital 

HORIZONTINA - COOPERAGRO
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ÓLEOS ESSENCIAIS
Os Óleos Essenciais – são substâncias 

orgânicas, puras, voláteis e extremamente 
potentes. Considerados a "alma" de uma 
planta e são os principais componentes 
bioquímicos de ação terapêutica das plantas 
aromáticas e medicinais. 

     Nem todos os Óleos Essenciais 
possuem aroma agradável ao olfato, 
apesar das suas propriedades terapêuticas. 
Portanto, costuma-se utilizar a técnica da 
Sinergia - que consiste em misturar até no 
máximo 4 Óleos Essenciais- para obter-se 
um aroma diferenciado e pessoal, mantendo 
ou até potencializando a ação terapêutica 
desejada.  

Os Óleos Essenciais são procedentes das 
mais variadas partes do mundo 

e seu preço é sempre elevado e individual 
quando comparado à grande maioria das 
essências comercializadas no mercado – 
que, ao contrário dos Óleos Essenciais, são 
produzidas sinteticamente em laboratório 
– possuindo em geral um cheiro agradável, 
mas destituídas de qualquer propriedade 
terapêutica. 

Óleos Essenciais fazem parte do nosso 
dia a dia, são matérias-primas da 

indústria cosmética, farmacêutica e 
alimentícia. Muito utilizados na aromaterapia, 
seus aromas despertam sensações, 
conectam com informações do inconsciente, 
acessam arquivos energéticos armazenados 
nos corpos sutis e resgatam a nossa própria 
essência. Também são acrescentados 
em cremes de massagem, em banhos de 
imersão e são usados até mesmo para 
perfumar ambientes.  

www.viafarmanet.com.br

HORIZONTINA - COOPERAGRO

de giro da cooperativa.
“Este resultado positivo 

é fruto de muito trabalho 
de todo o quadro social, 
diretoria e colaboradores. 
D e f e n d e m o s  e 
r e p r e s e n t a m o s  a 
agricultura famil iar e 
estamos conseguindo 
nos manter e investir 
na nossa cooperativa, e 
isso é motivo de muito 
orgulho para todos que 
acreditam e fazem parte 
da Cooperagro Familiar”, 
d i s s e .  E l e  t a m b é m 
agradeceu a dedicação 
dos in tegrantes das 
diretorias que atuaram 
ao longo da história da 
Cooperagro Familiar, e 
deu as boas-vindas à 
nova gestão.

Rösch fo i  ree le i to 
presidente da Cooperagro 
Familiar. A gestão, de 
três anos, conta também 
com a vice-presidente 
Jocemara da Costa Viana 
e com a secretária Inês 
Naressi. Fazem parte do 
Conselho Administrativo 
Efetivo os associados 

Elcio Mohr, Nelio Lorenzão 
e Cr ist ian Lipke; do 
Conselho Administrativo 
Suplente os associados 
Ivanir Bueno, Luciano 
Hickmann e Jaime Servat; 
do Conselho Fiscal Efetivo 
os associados Gilmar 
Rex, Darli Kollmann e 
Wi l l iam Kretschmer; 
e do Conselho Fiscal 
Suplente os associados 
Ilse Reinheimer, Armindo 
R o b e r t i  e  E r n a n i 
Christmann.

A Cooperagro Familiar 
e s t á  l o c a l i z a d a  n a 
Rua São Cr is tóvão, 
1360,  no cent ro  de 
Horizontina. Criada em 
2012, conta atualmente 
com 140 associados, 
e  organiza,  recebe, 
classifica, padroniza, 
beneficia, industrializa 
e comercializa o que 
é  p r o d u z i d o  p e l o s 
agricultores familiares e 
participa de processos 
de chamadas públicas de 
alimentação escolar.

Texto e fotos: 
Jaqueline Peripolli 
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O CONTROLE DA 
CARRUAGEM

Os antigos gregos acreditavam que a luz do 
dia era governada por um deus de nome Helios, 
o qual comandava uma carruagem. Puxada por 
quatro cavalos, o veículo despontava no horizonte 
ao amanhecer, dando início ao dia, e enquanto 
estivesse no céu havia luz. Ao final do trajeto, 
Helios levava seus cavalos para banhar-se no 
oceano, e assim vinha a noite. Extremamente 
brilhante e suntuoso, o veículo governado pela 
importante divindade fazia todo santo dia seu 
percurso, equilibrando a vida na terra. Um dia, 
o filho de Helios, de nome Fáeton, tirou primeiro 
lugar em uma competição, e o pai lhe concedeu 
o desejo que quisesse. Sem pensar duas vezes, 
o moço pediu para levar a carruagem pelos céus, 
assim como seu pai fazia. Fáeton julgava que 
poderia fazer aquele itinerário de forma melhor, 
mais rápida, mais fácil. O deus do sol então 
concedeu o tão sonhado desejo ao filho, mas não 
sem antes dar todas as recomendações da rota, 
da altitude, da velocidade, dos animais e de todo 
aquele complexo aparato. Mas a atenção e o foco 
não eram o melhor traço de caráter daquele filho. 
Empolgado, mas sem preparo, ele finalmente 
montou na carruagem e iniciou a sua jornada. Em 
um dado momento, voou alto demais e afastou o 
brilho do sol para muito longe, fazendo o planeta 
congelar por alguns instantes, causando um 
enorme prejuízo. Ao perceber o estrago, trouxe a 
carruagem para voar mais baixo, mas ficou perto 
demais do chão, ocasionando a queimada das 
plantações e um terrível estrago. Ao ver toda a 
confusão, Zeus, o mais importante deus do Olimpo, 
o atingiu com um raio, pondo fim àquela desordem 
de uma vez. Helios retomou a função e tudo se 
normalizou.

A imaturidade e o orgulho excessivo podem 
levar o ser humano a fazer coisas desastrosas. 
Não é raro encontrar indivíduos soberbos por 
aí provocando prejuízos apenas para reforçar a 

própria imagem. O talento precisa vir acompanhado 
de humildade. 

Toda vez que imaginamos em nossa cabeça que 
podemos fazer algo melhor do o nosso colega, 
parceiro, chefe, etc, é vital ponderar bem as 
circunstâncias e se preparar com dedicação, a fim 
de evitar danos para as pessoas ao nosso redor.

Guiar a carroça é uma coisa, e saber para onde 
ir é outra.  

                                           

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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No total 135 Unidades Básicas de Saúde 
serão construídas no Estado

NOVO PAC/SAÚDE

Tuparendi será o único município 
da AMUFRON contemplado com 
mais de R$ 2 milhões para UBS

O Rio Grande do 
Sul está prestes a 
receber um impulso 
significativo em sua 
infraestrutura de saúde, 
com a construção de 
135 Unidades Básicas 

de Saúde (UBS). Estas 
unidades, distribuídas 
em 117 municípios do 
estado, representam 
um investimento de 
340 ,5  m i lhões  de 
reais do Programa 

de  Ace le ração do 
Crescimento (PAC 
Saúde).

N a  r e g i ã o  d a 
A M U F R O N  – 
A s s o c i a ç ã o  d e 
Municípios da Fronteira 

Noroeste somente 
um município está 
contemplado nesta 
fase .  Tra ta -se  de 
Tuparendi. O recurso 
liberado será de R$ 
2.026.000,00. 
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Descomplicando a LGPD - Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais - Lei 

nº 13.709 de 14 de agosto de 2018
Na coluna de hoje, vamos trazer parte do 

material produzido por Carmem Arriagada, a quem 
são devidos todos os créditos. Ela é Sócia de 
Pereira Gionédis Advogados. Líder da Embaixada 
Data Curitiba. Pós-graduada em Direito Digital 
pela Pontifícia Universidade Católica do Paraná. 
Formação em Proteção de Dados pela Data 
Privacy Brasil. Certificada em Proteção de Dados 
pela Fundação Getúlio Vargas. Especialista com 
MBA em Direito da Empresa e Economia pela 
Fundação Getúlio Vargas. Este material faz parte 
do Livro Entrelinhas – Explorando a Privacidade e 
Proteção de Dados em Comunidade – Tendo como 
Organizadores Gedeão Felipe Ferreira França e 
Pedro Bastos Lobo Martins.

SEGURANÇA DA INFORMAÇÃO E 
PROTEÇÃO DE DADOS 

Segurança de Informação: cuidados 
básicos.

O Data Talks, uma iniciativa da Data Privacy 
Brasil, é um evento do Clube Data, um espaço para 
discussões, conversas e trocas mais curtas, sobre 
diversos assuntos relacionados à privacidade e 
proteção de dados. A escolha do tema para esta 
conversa teve como intuito conciliar um pouco da 
prática adquirida nas formações realizadas em 
cursos ministrados pela Data Privacy Brasil com 
alguns pontos de cuidado decorrentes da prática 
na atuação, onde certamente o profissional da 
área precisa agregar conhecimentos relacionados 
a outras áreas. 

Segundo o que dispõe o prefácio da ABNT NBR 
ISO/IEC 27002:2013, a segurança é alcançada 
pela implementação de um conjunto adequado 

de controles, incluindo políticas, processos, 
procedimentos, estrutura organizacional e funções 
de software e hardware. 

Ainda, segundo o Glossário elaborado pelo 
Departamento de Segurança da Informação (DSI), do 
Gabinete de Segurança Institucional da Presidência 
da República, a segurança da informação “trata 
de ações que objetivam viabilizar e assegurar a 
disponibilidade, a integridade, a confidencialidade e 
a autenticidade das informações”. Acrescente-se a 
esse conceito, a necessidade de que essas ações 
sejam asseguradas ao longo do ciclo de vida dos 
dados, ou seja, desde a coleta até o descarte ou 
eliminação. 

Decorrem desse conceito, três pilares sobre os 
quais está calcada a Segurança de Informação:

• Confidencialidade: o titular de dados escolhe 
com quem ele quer dividir suas informações e dados 
e quanto dessa informação quer compartilhar. Fora 
disso todas as demais informações e dados devem 
ser confidenciais, não acessíveis.

• Integridade: deve haver garantia que as 
informações e dados quando sejam compartilhados, 
permaneçam íntegros, sem adulteração.

• Disponibilidade: a origem e o destino devem 
estar disponíveis para o tráfego de informações e 
dados; de modo que o titular tenha acesso quando 
deles necessite.

Patrícia Peck Pinheiro ao tratar da Segurança de 
Informação também diz que a mesma “visa a três 
pontos: a) confidencialidade: a informação só deve 
ser acessada por quem de direito; b) integridade: 
evitar que dados sejam apagados ou alterados 
sem a devida autorização do proprietário; e c) 
disponibilidade: as informações devem sempre 
estar disponíveis para acesso”. Já alguns autores, 
como Antônio Everardo Nunes da Silva, defendem 
o acréscimo de mais dois aspectos: a autenticidade 
e a legalidade.

Podemos assim adicionar mais duas características: 
a Autenticidade, no sentido de que as informações 
e dados devem ser autênticos, sem adulteração; e 
a Legalidade, uma vez que a matéria é objeto de 
regulamentação.

Esses conceitos devem estar sempre em mira, 
haja vista que vão servir de base para toda e 
qualquer avaliação que se faça em termos de 
segurança de informação.
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José Elizeu é Gerente de Relacionamento 
e DPO/Encarregado de LGPD na Atrhol, 

Advogado, Consultor em LGPD, Diretor de 
ACIAP Horizontina RS; Tel. 55-99631-0709 – 

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327.

Ainda, aponte-se que a base legislativa da gestão 
da segurança de informação está no Marco Civil da 
Internet e no Decreto sob nº 8.771/2016.

O Marco Civil da Internet (MCI) – Lei nº 12.965/20144 
estabelece princípios, garantias, direitos e deveres 
para o uso da internet no Brasil, os quais devem ser 
observados pelos entes federativos, provedores, 
empresas e todos aqueles que estão sujeitos ao 
trafego de informações e dados na rede mundial de 
computadores. Bruno Ricardo Bioni, ao mencionar 
o MCI explica que este:

“procurou, de forma principiológica, assegurar 
os direitos e garantias do cidadão no ambiente 
eletrônico, sendo o seu traço marcante a distância 
de uma técnica normativa prescritiva e restritiva das 
liberdades individuais, própria do âmbito criminal, 
que poderia ter efeitos inibitórios para a inovação e 
a dinamicidade da Internet”.

A lei do MCI foi posteriormente regulamentada 
pelo Decreto nº 8.771/20166, especificamente para 
tratar das hipóteses admitidas de discriminação 
de pacotes de dados na internet e de degradação 
de tráfego, indicar procedimentos para guarda e 
proteção de dados por provedores de conexão e 
de aplicação, apontar medidas de transparência na 
requisição de dados cadastrais pela administração 
pública e estabelecer parâmetros para fiscalização 
e apuração de infrações.

Com a edição da Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais – Lei nº 13.709, de 14 de agosto de 20187, 
a segurança de informação ganhou melhores 
contornos, com o capítulo DA SEGURANÇA E DAS 
BOAS PRÁTICAS estabelecendo em seu artigo 46: 

“Os agentes de tratamento devem adotar medidas 
de segurança, técnicas e administrativas aptas 
a proteger os dados pessoais de acessos não 
autorizados e de situações acidentais ou ilícitas 
de destruição, perda, alteração, comunicação ou 
qualquer forma de tratamento inadequado ou ilícito”.

O § 2º do artigo 46, estabelece que “as medidas 
de que trata o caput deste artigo deverão ser 
observadas desde a fase de concepção do produto 
ou do serviço até a sua execução”.

Do artigo 46 e seus parágrafos até o artigo 49 da 
LGPD, verificam-se alguns pontos que devem estar 
sempre em apreciação:

Medidas: de segurança, técnicas, administrativas, 
desde a concepção - privacy by design;

Proteção: acessos e comunicações não 

autorizados, situações acidentais, destruição, perda, 
alteração, tratamento inadequado ou ilícito;

Comunicações: agentes de tratamento, titular de 
dados, Autoridade Nacional de Proteção de Dados 
(ANPD).

Contudo, apesar da regulamentação prevista nas 
legislações citadas e das medidas de segurança que o 
legislador determina sejam adotadas, a possibilidade 
de ocorrerem violações, hackeamentos, vazamentos, 
jamais será totalmente descartada.

Objetiva-se, portanto, destacar alguns cuidados 
considerados básicos para o exercício da segurança 
de informação no dia a dia, até porque conforme 
ensina Antônio Everardo Nunes da Silva, a maior 
causa de violações decorre de falha humana.

Disso se constata que depende de nós, titulares 
de dados, a responsabilidade pelo cuidado com as 
informações e dados, assim como segurança destes. 
Tanto no que diz respeito ao tratamento pessoal 
que damos a eles, como também no seu uso em 
ambientes corporativos, até porque em qualquer 
dessas situações são suscetíveis de vazamentos e 
violações.

Na próxima Coluna, daremos prosseguimento 
em relação aos principais cuidados em relação à 
Proteção Pessoal, trazidos por Carmem Arriagada 
no Livro Entrelinhas. Até lá.

Fonte: FRANÇA, Gedeão Felipe Ferreira de; 
MARTINS, Pedro Bastos Lobo (orgs.). Entrelinhas: 
Explorando a Privacidade e Proteção de Dados em 
comunidade. São Paulo: Data Privacy Brasil. 2024. 
Disponível em: https://www.dataprivacybr.org/wp-
content/uploads/2024/01/entrelinhas-vf. pdf. Acesso 
em: 14/03/2024;

LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;

ht tps: / /www.gov.br /anpd/pt -br /assuntos/
noticias/especialista-da-anpd-defende-dialogo-
com-todos-os-segmentos-sociais-e-equilibrio-
na-regulamentacao-do-uso-de-dados-pessoais. 
Publicado em 04/03/2024 16h24;
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Algumas provocações...
Dizem que por vezes precisamos nos sentir 

provocados para então pensar e agir diferente. 
Então, no texto de hoje, seguem algumas 
provocações aos amigos leitores.

Uma verdade é que muito menos gente do 
que imaginamos se importa com o que fazemos, 
ou deixamos de fazer! Ao nos darmos conta 
disso, podemos perder o medo do que os outros 
pensam e assim ter mais atitudes para criar novas 
oportunidades. Não há ninguém pensando como 
resolver nossos problemas, muito menos, vindo 
com as soluções.

O conforto é um dos piores vícios! Uma vida, 
ou uma fase sem dificuldades gera fraqueza. As 
dificuldades é que fazem os seres mais fortes. O 
conforto de fazer tudo igual, sempre da mesma 
forma, a longo prazo também pode levar a 
depressão, a demência e outros males. Deixar de 
fazer coisas que tem potencial de melhorar nossa 
vida, pelo que os outros vão pensar, assim como 
atribuir culpa aos outros é uma forma, mesmo que 
inconsciente, de permanecer no conforto de manter 
tudo como está.

Deveríamos ouvir mais conselhos de quem está 
onde queremos estar. Também deveríamos conviver 
mais com pessoas que estão onde queremos estar 
e são como gostaríamos de ser. Precisamos manter 
nossos padrões elevados e não nos contentarmos 
com aquilo que está ao nosso alcance e disponível. 

Venho de uma família humilde, muito trabalhadora 
e dedicada a fazer o melhor para os seus. Sei que 
nem todos tem o privilégio de vir de uma família 
com bons valores e também por isso é preciso 
ter presente que a família que criamos é mais 
importante do que a família de onde viemos. Deixar 
pessoas melhores para o mundo é uma missão que 
cada um de nós deve assumir fortemente.

A principal privacidade que devemos preservar 
primeiro, é justamente a nossa! Não precisamos 
contar aos outros, mais do que eles precisam saber.

Ao encontrarmos alguém mais inteligente, a 
melhor atitude é buscar aprender com esta pessoa, 

ao invés de, por exemplo, destacar os seus defeitos 
para os outros. Para evitar muitos problemas 
emocionais e mentais é preciso treinar para não 
levar nada para o lado pessoal.

Atitude, ação e disciplina fazem muito mais efeito 
do que uma pilha de livros de autoajuda e palestras 
motivacionais. É importante saber e entender, mas 
o que faz a diferença mesmo são as ações. A sua 
vida e os seus negócios não são uma democracia. 
Decisões difíceis precisam ser tomadas por você!

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente convidado 
em diversas IES. Sócio e consultor da Referenda 

Consultoria. Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de gestão e educação.
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Sicoob Creditapiranga realiza sua 
primeira assembleia em Horizontina

No dia 20 de março, 
o Sicoob realizou a 
Pré-Assembleia em 
Horizontina e contou 
com a participação 
de centenas de seus 
cooperados.

A  m a i s  j o v e m 
instituição cooperativa 
d e  c r é d i t o  d e 
Hor i zon t ina  a tua 
no município desde 
dezembro de 2022, 
e apresentou seu 
resultado evolutivo, 
de todo o sistema, 
b e m  c o m o  d a 
cooperativa que tem 
sede em Itapiranga – 
SC, divisa com Barra 
do Guarita – RS. 
Essa proximidade e 
a própria colonização 
do Oeste Catarinense 
feita por gaúchos, fez 
com que a cooperativa 
expand isse  suas 
agências para nossa 
região, haja vista 
as características 
e c o n ô m i c a s  e 
sociais, os modelos 
de agricultura familiar 
e  a s  i n i c i a t i v a s 
empresariais e suas 
semelhanças entre 
ambas populações.

H o r i z o n t i n a , 
Tenente  Por te la , 
Três Passos e Santa 
Rosa,  já  contam 
com as unidades em 
atendimento. Além 

da divulgação dos 
resultados (superior 
aos  14  m i lhões ) 
o u t r o s  a s s u n t o s 
impor tantes para 
a instituição foram 
apresentados pelo 
presidente Simplício 
Maurer, a assessora 
de comunicação Taila 
e o gerente local 
Andrei Napivóski e sua 
equipe. As associadas 
Mar l i  S ique i ra  e 
Rosângela Bones 
foram escolh idas 
como líderes de apoio, 
promovendo a relação 
dos associados com a 
equipe de agência e a 
diretoria, um saudável 
canal de diálogo.

Simplício destacou 
que eventos como 
esse  re fo rçam o 
2 °  p r i n c í p i o  d o 
cooperativismo, a 
gestão democrática, 
uma vez que dentro 
de uma cooperativa, 
todos os cooperados 
s ã o  d o n o s  d o 
negócio, e, portanto, 
têm responsabilidade 
na administração, 
decidindo juntos os 
melhores caminhos 
a  segu i r.  A Pré -
assembleia teve por 
local o CTG Carreteiros 
d e  H o r i z o n t e  e 
culminou com lanche 
de confraternização. 
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SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS DE 

HORIZONTINA E REGIÃO 
INFORMA

Convênios - 
Com Atendimento no 

Sindicato

Médicos
● Dr. Roberto R. F. Ortiz – Pediatria e Clínica 

Geral – Atende no Sindicato de segunda a 
sexta-feira, às 6h30, 20 fichas.

● Dr. Rogério Volkweiss – Cardiologista, 
Clínico Geral e Médico do Trabalho – Atende 
no Sindicato de segunda a sexta-feira, às 
13h30min, 8 fichas.

● Dr. Gilvani Dahmer – Ginecologista 
– Atende no Sindicato, uma vez ao mês, 
com agendamento prévio na secretaria 
do Sindicato. Sócias tem subsídio para 
realização do exame preventivo ginecológico, 
que precisa ser realizado a cada 06 meses.

● Drª. Luciana Nussbaumer – Médica do 
Trabalho – Atende no Sindicato, uma vez ao 
mês, com agendamento prévio na secretaria 
do Sindicato.

Dentista
● Dr. Rodrigo Farias – Atende de segunda a 

quinta-feira, às 7h, 08 fichas. Todas as quartas-
feiras, na parte da manhã, atendimento para 
aparelho odontológico.

Optometrista
(Especialista em óculos e lentes de grau):
● Alexandre Classmann – Atende no 

Sindicato, uma vez por semana, com 

agendamento prévio pelo telefone (55) 
3537-1352, ou Whatsapp 99922-0720, ou 
na secretaria do Sindicato. Atendimento para 
sócios e não-sócios, sendo que agora sócios 
possuem subsídio para a consulta.

Assessoria Jurídica
● Advogados Previdenciários, de Três de 

Maio – Atendimento no Sindicato, todas as 
sextas-feiras, na parte da manhã, com 10 
fichas distribuídas por ordem de chegada, a 
partir das 8h. Telefone (55) 3535-2467.

● Advogados Trabalhistas, de Santa 
Rosa – Atendimento no Sindicato, todas 
as sextas-feiras, na parte da tarde, a partir 
das 13h30min. Telefone (55) 3512-2037 ou 
Whatsapp (55) 99626-0886.

● Causas Cíveis, advogadas de Horizontina 
– Atendimento no Sindicato, todas as 
segundas-feiras, na parte da manhã, a partir 
das 8h. Telefones (55) 99634-1307 ou 99980-
4672.

ATENDIMENTO NO SINDICATO

De segunda à sexta-feira, das 7h às 
11h30min e das 13h18min às 18h. Rua São 
Cristóvão, 1331, no Centro de Horizontina. 
Telefones: (55) 35371352 e 6797. WhatsApp: 
(55) 99922-0720. E-mail: stimmmeh@
yahoo.com.br. Facebook e Instagram: @
sindicatometalurgicoshz. Siga as redes 
sociais do Sindicato e fique por dentro de tudo 
o que acontece por aqui. Faça com a gente!
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Aluna horizontinense do IFFAR pretende 
escrever TCC sobre o prédio da câmara

N a  s e g u n d a - f e i r a 
(19/03), o Presidente 
do Legislativo Rafael 
Godoy, juntamente com 
os servidores Mirian Both 
e Luis Antônio da Silva 
Sobrinho, receberam 
a aluna horizontinense 
Drieli Bremm, que está 
cursando Arquitetura e 
Urbanismo no IFFAR 
–  I n s t i t u t o  F e d e r a l 
Farroupilha Campus Santa 
Rosa que por sua vez, 
busca informações para 
viabilizar sua intenção de 
realizar seu trabalho de 
Trabalho de Conclusão de 
Curso (TCC).

O objetivo da aluna é 
estudar o caso do prédio 
da Câmara Municipal 
de  Ve reado res  que 
não chegou a abrigar 
o  Poder  Leg is la t i vo 
e é alvo de inúmeras 

opiniões diferentes, sem 
conhecimento de causa 
por muitas pessoas, um 
imbróglio que esta sendo 
apurado pelos órgãos de 
controle para eventuais 
responsabilizações. Drieli 
pretende se inteirar da 
si tuação real  acerca 
do prédio e verificar a 
possibilidade de formatar 
um projeto, uma proposta 
d e  u t i l i z a ç ã o  d e l e , 
respeitando os objetivos 
d a  A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal em relação ao 
seu destino.

O Presidente colocou 
a  Câmara  a  i n te i ra 
disposição da aluna, 
uma vez  que  todos 
os  documentos  são 
públicos, contando com 
laudos técnicos e testes 
realizados na estrutura, 
no entanto o prédio já 

não está mais sob a 
responsabilidade do Poder 
Legislativo, pois durante o 
mandato do presidente 
anterior Márcio Fischer, 
ainda no ano de 2022, 
ele foi destinado ao 
Poder Executivo com 
o objetivo de abrigar 
serviços essenciais e 
minimizar os gastos 

mensais com aluguéis 
pelo Município. Por fim, 
ficou pré-definida uma 
nova agenda para o dia 
05/04, quando devem se 
reunir novamente junto 
com o Prefeito Jones 
Cunha e Secretários de 
Governo para alinharem 
a iniciat iva da aluna 
horizontinense.
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Três de Maio conta com 
863 casos confirmados 

de Dengue em 2024
O Governo Municipal 

de Três de Maio, através 
da Secretaria de Saúde, 
comunica que há 863 casos 
confirmados de Dengue 
no município. Até a manhã 
de hoje (22 de março), há 
863 casos confirmados 
e 132 casos suspeitos 
de Dengue no município 
de Três de Maio, na qual 
o Governo Municipal já 
está realizando ações de 
combate ao mosquito.

No dia 11 de março de 
2024, através do Decreto 
Municipal Nº 017/2024, 
foi decretado situação 
d e  e m e r g ê n c i a  e m 
virtude da infestação do 
mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor dos vírus da 
Dengue, Chikungunya e 
Zika Vírus.

O Governo Municipal, 
através da Secretaria de 
Saúde vem realizando 
ações de prevenção e 
tratamento da Dengue e 
das demais doenças.

Durante  o  mês de 
março, a Unidade Central 
de Saúde está aberta aos 
sábados, das 9h às 15h, 
para atendimento aos 
munícipes com sintomas 
de Dengue. Também 
estão sendo realizados 
mutirões de limpeza e 
conscient ização nos 
bairros desde o mês 
de novembro de 2023, 
através dos Agentes 
Comunitários de Saúde, 
Agentes de Combate 
às Endemias e demais 
servidores.

Além destas, foram 
realizadas as seguintes 
ações:

-  C a m p a n h a s  d e 
consc ient ização nos 
meios de comunicação da 
Prefeitura Municipal bem 
como as rádios e jornais;

- Ampliação de uma 
unidade de saúde, para 
realização de testes, onde 
as unidades de saúde e 
hospital referenciam;

Sábado com carreata 
da chegada do coelho 

da Páscoa em 
Três de Maio

O Governo Municipal 
de Três de Maio, através 
da Coordenadoria de 
Cultura, comunica que a 
programação da Páscoa 
Feliz 2024 segue com a 
Chegada do Coelho da 
Páscoa.

Neste sábado, dia 23 
de março, a carreata 
tem início às 10h com 
saída na Avenida Santa 
Rosa (fundos da Rádio 
Colonial), que seguirá 
em direção ao Palácio 

M u n i c i p a l  W a l t e r 
Ullmann.

Em frente ao Palácio 
M u n i c i p a l ,  e s t a r á 
ocorrendo o Brique na 
Praça, na qual contará 
com várias atrações 
como pintura de rosto, 
distribuição de balões, 
brinquedos infláveis e 
atrações musicais e 
artísticas. Traga a sua 
família e venha participar 
da programação da 
Páscoa Feliz 2024!
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Escola Musiarte
 busca parceria na presidência da 
câmara e secretaria de governo

Na segunda- fe i ra 
(19/03), o Presidente 
da  Câ mara  Ra fae l 
Godoy e o Secretário 
Municipal de Esporte, 
Cu l tu ra ,  Juven tude 
e  L a z e r  E d u a r d o 
Maron, receberam na 
sala da Presidência o 
representante da Escola 
de Música Musiarte, Abel 
Cremonese, estabelecida 
em Horizontina.

Abel  exp lanou ao 
Presidente Rafael Godoy 
e ao Secretário Maron 
acerca do já tradicional 
Recital de Música da 
Escola Musiarte que 
s e r á  r e a l i z a d o  n o 
mês de novembro de 

2024, buscando uma 
possível parceria para 
realização objetivando 
agregar a iniciativa aos 
trabalhos realizados pela 
Administração Pública.

O recital faz parte da 
programação anual da 
Escola, está previsto 
n o  c a l e n d á r i o  d e 
eventos municipal e 
é a oportunidade que 
os alunos têm para se 
apresentarem mostrar 
seus talentos e seus 
avanços no canto e na 
utilização de diversos 
instrumentos musicais, 
encan tando  pa i s  e 
demais participantes.

N a  o p o r t u n i d a d e 

fo i  apresentado ao 
representante da Escola 
algumas possibilidades 
e foi informado acerca 
do Fundo Municipal de 
Cultura e dos Editais 
d i s p o n í v e i s  p a r a 

i n i c i a t i v a s  c o m o  a 
apresentada, colocando 
o  P o d e r  P ú b l i c o 
totalmente à disposição 
para construir parcerias 
que viabilizem iniciativas 
culturais.
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Na tarde de 14 de março realizamos na 
sede do Sindicato Rural uma palestra em 
homenagem ao dia das mulheres para as 
esposas dos associados e convidadas, 
evento que integrou a programação do mês 
da Mulher. 

A instrutora Adriane Kleinpaul realizou a 
palestra sobre Saúde da Mulher trazendo 
diversas informações, cuidados e dicas 
que temos que ter com o corpo e mente, 
falou sobre a alimentação saudável e seus 
benefícios, assim como a habito de fazer 
exercícios regularmente.

Após a fala inicial do presidente Neri 
Schroer o prefeito municipal Marcos 
Corso também parabenizou a entidade 
por promover eventos de bem-estar as 
mulheres, contamos com a presença das 
conselheiras do COMDIM - Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher.

Agradecimento especial as agências do 
Sicredi Noroeste e Sicobb Credial de nossa 
cidade as quais estiveram presenteando 
as participantes com lembranças em 
homenagem ao dia das Mulheres.

Palestra saúde da 
mulher rural
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A Justiça Eleitoral 
in forma que o d ia 
08/05/2024 é o último 
dia para fazer primeiro 
título de eleitor, transferir 
o t í tulo para outra 
cidade, alterar local de 
votação, regularizar 
título cancelado ou 
mudar  o nome no 
título de eleitor (em 
razão de casamento ou 
divórcio, por exemplo), 
visando estar apto 
a votar nas eleições 
de outubro próximo, 
quando serão eleitos 
prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores para a 
gestão 2025/2028.

Reforçamos que, 
após 08/05/2024, o 
sistema do cadastro 
eleitoral não permitirá 
mais a realização de 
qualquer al teração 
em títulos eleitorais 
até a sua reabertura, 
e s t i m a d a  p a r a 
novembro de 2024, 
depois das Eleições.

E l e i t o r e s  q u e 
precisam realizar algum 
desses procedimentos 
d e v e m  p r o c u r a r 
atendimento o quanto 
antes,  já  que nos 

Justiça Eleitoral alerta para fim do 
prazo para eleitores fazer ou legalizar 

título para as eleições de outubro
últimos dias de prazo as 
filas para atendimento 
e o tempo de espera 
costumam ser muito 
grandes.

Para seu atendimento, 
o eleitor deverá estar 
munido de documento 
de ident idade com 
CPF e comprovante 
de residência no seu 
nome, ou no nome de 
algum familiar próximo, 
cujo vínculo possa ser 
demonstrado por meio 
de algum documento 
de identidade.

A i n d a ,  p a r a  o s 
efeitos do alistamento/
t r a n s f e r ê n c i a ,  a 
residência mínima no 
município deve ser 
no mínimo de três 
meses, sendo que, 
para realizar uma nova 
transferência, deve 
haver transcorrido pelo 
menos 1 (um) ano da 
transferência anterior.

 Por último, eleitores 
do sexo masculino 
que completem ou 
completaram 19 anos 
em 2024 devem portar 
também o certificado de 
alistamento/dispensa 
militar. Lembrando que 

para pagamentos de 
eventuais multas que 
não sejam quitadas por 
PIX, o Banco do Brasil 
encerra o atendimento 
às 15 horas.

O Cartório Eleitoral de 
Horizontina fica situado 
na Rua Uruguai, 1227, 
Centro de Horizontina-
R S  ( a o  l a d o  d a 
C a i x a  E c o n ô m i c a 
Federal e em frente 
às Lojas Colombo). O 
atendimento presencial 
é realizado de segunda 

a sexta-feira, das 12 às 
19 horas. Em caso de 
dúvidas, seguem os 
meios de contato:

Fone: 55 3537-2080
Celular/whatsapp: 55 

99661-4917
Celular: 55 99662-

6795
E-mail: zon120@tre-

rs.jus.br
Também há serviços 

q u e  p o d e m  s e r 
acessados no s i te 
https://jedigital.tre-rs.
jus.br/

120ª ZE
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MEA

HORIZONTINA

Em Horizontina, os espaços culturais 
estão nas mãos das mulheres

M a r ç o  é  m a r c a d o 
como o mês de luta pelos 
direitos das mulheres. Em 
Horizontina, elas são a 
maioria, segundo dados 
do Instituto Brasileiro de 
Geografa e Estatística 
(IBGE). Além disso, elas 
estão ocupando cada 
vez  mais  pos tos  de 
trabalho e de destaque 
na sociedade. Exemplos 
disso são os espaços 
culturais do município, 
ambos l iderados por 
mulheres. 

Nair Soares Ferreira, de 
57 anos, é a responsável 
pelo Centro Cultural Jorge 
Logemann, espaço que 
desde 2004 é o guardião 
da história local. Há oito 
anos, ela é a mente por trás 
do centro, quando desistiu 
da sua aposentadoria 
como professora para 
assumir a direção do 
local. Os desafios eram 
grandes. Em 2016, tudo 
era diferente: o prédio 
precisava de reparos, 
a necessidade de atrair 
visitantes era urgente, bem 
como angariar fundos. 

Mas  Na i r,  que  se 
orgulha de ser “um pouco 
de tudo”, ao falar da 
sua ascendência, foi ao 

trabalho. “Eu incomodei 
Deus e o mundo. Câmara 
dos Vereadores, parceiros 
de empresas. Graças a 
isso a gente deu uma 
melhorada bem grande 
n o  e s p a ç o ” ,  c o n t a , 
frisando que, para ela, o 
prédio histórico de 1953 
é um símbolo de força e 
resistência. 

Já o MEA - Memorial 
da Evolução Agrícola, 
representa a união entre 
o passado, o presente e o 
futuro. E nele, a liderança 

também é  femin ina . 
A museó loga Kar ina 
Muniz Viana, a artista e 
educadora Carla Borba 
e a economista Angela 
Toebe são as lideranças à 
frente da equipe do MEA. 
Juntas, com suas equipes 
e parcerias, elas fazem o 
dia a dia do maior espaço 
cultural da cidade, que 
já recebeu mais de 32 
mil visitas e contou com 
presenças de diversas 
partes do Brasil e até do 
exterior, como Israel e 
Índia, e se converteu em 
um ponto de encontro da 
região.

“Esse é um projeto que 
eu tenho muito carinho, 

Nair, Karina, Angela e Carla são nomes da linha 
de frente da cena cultural da cidade

Nair Soares Ferreira

Karina Muniz Viana
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Sobre o MEA

pois ele mexe com a vida 
das pessoas. O memorial 
é sim um lugar que a gente 
pode estar discutindo as 
crises sociais que estamos 
vivendo, eu percebo que 
ele é um provocador e 
eu fico honrada de estar 
a frente dele. Termos 
mulheres em postos de 
l iderança já mostra o 
quanto esse espaço veio 
para quebrar paradigmas”, 
explica Karina.

Para as mulheres da 

O MEA - Memorial da Evolução Agrícola 
é um complexo de arte, cultura, educação, 
meio ambiente, esporte e lazer localizado em 
Horizontina. De forma tecnológica e imersiva, 
o Memorial conta a história da agricultura no 
País através de uma perspectiva humanizada, 
com o objetivo de provocar, trocar e produzir 
conhecimento em prol da sociedade e da 
diversidade cultural brasileira.

Além do espaço da exposição de longa duração 
e das oficinas culturais, o complexo conta com 
quadras esportivas, academia a céu aberto, 
café, salas multiuso, playground, loja, espaço 
para feira ao ar livre, unidade do Senai e Centro 
de Inovação John Deere Brasil, tornando-se um 
ambiente de convivência, cultura e educação.

Idealizado pelo Instituto John Deere e viabilizado 
pelo Programa Nacional de Apoio à Cultura, conta 
com a John Deere Brasil e a SLC Agrícola entre 
seus patrocinadores máster e outros grandes 
apoiadores e doadores. O apoio é da FAHOR 
- Faculdade de Horizontina e da Prefeitura 
Municipal de Horizontina. O projeto de arquitetura 
do complexo foi desenvolvido pela Liberali 
Arquitetura e o projeto museográfico é assinado 
pela Straub Design.

Angela Toebe

Carla Borba

cidade, a museóloga deixa 
um recado: “Precisamos ter 
confiança em nós mesmas, 
e nos desafiarmos a ponto 
de ignorar qualquer opinião 
cont rár ia  àqu i lo  que 
acreditamos. É sempre 
aquele peso de ‘não faça 
isso’, ‘não vá por aí’, ‘não 
vai dar certo’. E no final 
ainda temos que ouvir 
‘estou falando isso para 
o seu bem’.  Esse tipo de 
violência não pode ser 
mais ignorado”. 
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Com palestra/show do Pe. Ezequiel Dal 
Pozzo Horizontina viveu dia inesquecível 

com o Fórum Pela Vida
Sob a coordenação 

da EMATER RS/Ascar e 
Prefeitura Municipal de 
Horizontina, realizou-se 
nesta quinta-feira, dia 
21, em Horizontina, a 20ª 
edição do Fórum pela 
Vida. Na programação 
do evento na parte da 
manhã, uma grande 
palestra show com o 
Padre Ezequiel Dal Pozzo, 
logo após a solenidade 
de abertura, em que 
estiveram presentes o 
prefeito Jones Cunha 
(mesmo em férias), vice-
prefeita Zuleica Wehner 
(em exercício no cargo 
de prefeita) os gerentes 
regionais e equipe de 
Horizontina da Emater/
RS-Ascar, secretários 
municipais, entre outras 
lideranças.

Na recepção, o músico 
Sidi Biriva cantou as 
suas canções e canções 
da música gaúcha, ao 
estilo Biriva, uma das 
grandes marcas culturais 
de Horizontina, legado 
deixado pelo tio de Sidi, 
Rui. Padre Ezequiel, com 
seu carisma, através de 
canções e interações 
com os  p resen tes , 
abordou o tema “Como 

encontrar sentido na vida 
e ser uma Pessoa Feliz”. 

O  i n t e r v a l o  p a r a 
a lmoço,  a  base  de 
massa caseira, carne 
de frango e saladas teve 
novas apresentações 
c u l t u r a i s ,  a l é m  d e 
lanches e alimentos da 
agricultura familiar para 

aquisição, mudas de 
flores, amostras de chás 
e ervas, produtos a base 
de mel de abelhas sem 
ferrão e oficinas tratando 
sobre Saúde Plena – 
prática e uso de florais, 
com o extensionista da 
Emater/RS Ascar André 
de Oliveira.

 A tarde contou ainda 
com uma Oficina sobre 
Mel iponíneos,  tema 
apresentado com Nélson 
Agnes e apicultores 
l o c a i s ,  f i l i a d o s  a 
FEMERS – Federação 
dos Melicultores do RS e 
sua associada a AMEH,  
entidade organizada no 
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município.

A última Oficina tratou 
sobre as três esferas da 
saúde – física, mental 
e  esp i r i tua l  com a 
terapeuta Ecleia Urban 
Brandalise. O evento 

teve como encerramento 
a  d i s t r i b u i ç ã o  d e 
m u d a s  d e  p l a n t a s 
bioativas e sementes. 
A programação ocorreu 
no Parque Municipal de 
Eventos. 
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Sicredi reúne 22.816 mil 
pessoas nas Assembleias 2024

O início de ano é sempre 
de muito planejamento e 
organização na maioria 
das instituições. No 
Sicredi, esse tempo é 
de prestar contas aos 
associados, que são os 
donos da cooperativa 
de crédito que já tem 
120 anos de existência 
no Brasil e quase 80, 
na Sicredi Noroeste RS/
MG.

A s  A s s e m b l e i a s 
2024 reuniram 22.816 
mil pessoas nos 12 
municípios gaúchos de 
abrangência da Sicredi 
Noroeste RS/MG e 

tiveram pautas inéditas. 
A primeira delas foi 
apresentar a Diretoria 
da nova gestão, que 
assumiu em julho de 
2023 mostrando de perto 
como tem sido conduzido 
esse momento dentro da 
Cooperativa e levando 
as novas lideranças para 
conhecerem a realidade 
d a s  c o m u n i d a d e s 
e m  q u e  a t u a m o s 
e a oportunidade de 
conve rsa r  com os 
associados em cada 
cidade.

Neste ano, durante 
o período de reuniões 

de núcleo, falamos 
por 18 horas sobre 
c o o p e r a t i v i s m o , 
a lcançando 22.816 
pessoas registradas 
sem contar  ou t ros 
integrantes da família, 
vizinhos e amigos que 
são  i nd i r e tamen te 
impactados sobre o 
assunto “cooperação”. 
Ao participar dos nossos 
encontros os associados, 
são agraciados com 
um presente, e este 
ano, para incentivar o 
encontro com amigos 
e a roda de chimarrão, 
entregamos mais de 

20 mil cadeiras. Foram 
239 co laboradores 
envolvidos no processo, 
capturadas mais de 874 
fotos e 6 horas de vídeos. 
Ao todo,movimentamos 
no comércio local mais 
de R$ 320 mil reais, 
onde os prestadores de 
serviço de alimentação 
distr ibuíram 34.224 
s a n d u í c h e s  e  o s 
prestadores de serviço 
de bebidas, entre elas: 
refr i ,  água e suco, 
distr ibuíram 31.942 
litros.

O u t r o  a s s u n t o 
que gerou bastante 

SICREDI ASSEMBLEIAS 2024
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e x p e c t a t i v a  f o i  a 
expansão para Minas 
Gerais, com a primeira 
agência completando 
meio ano de existência, 
t r a z e n d o  d e s a f i o s 
e oportunidades de 
n e g ó c i o s ,  s e n d o 
confirmado pela Diretoria 
a abertura de mais duas 
agências neste ano de 
2024, nas cidades de 
Ritápolis e Madre de 
Deus de Minas.

As assembleias são 
a  opor tun idade de 
apresentar os resultados 
da Cooperat iva, os 
setores de crescimento 
e onde foram investidos 
o s  r e c u r s o s  d o s 
associados. De forma 
geral, a Cooperativa 
Sicredi Noroeste RS/
MG alcança 55.965 
a s s o c i a d o s .  A s 
operações de crédito 
aumentaram 5% e a 
procura por consórcios 
aumentou em 28% em 
2023.

O patrimônio líquido 
da Instituição aumentou 
em 17% e a Cooperativa 
encerrou 2023 com um 
resultado de 87 milhões 
de reais, um crescimento 
de 14,7% em relação 
a 2023. Desse valor, 
foram aplicados 58,4 
milhões no Fundo de 
Reserva, 4,2 milhões 
de reais em FATES, 1,6 
milhões para o Fundo 
Social e 3,5 milhões 
de reais já depositados 
em cota capital. Ainda, 

sobram 18,6 milhões 
d e  r e a i s  q u e  v ã o 
retornar aos associados 
de acordo com os 
produtos uti l izados. 
Na Assembleia Geral 
Ordinária, em 18 de 
abril de 2024, os líderes 
do Núcleo vão precisar 
votar sobre os números 
apresentados e decidir 
sobre essa destinação 
de resultados.
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Coopermil aprova balanço de 2023 
com faturamento superior a 

1 bilhão 167 milhões de reais
A Cooperativa Mista 

São Luiz Ltda realizou 
na quarta-feira, 20 de 
março, sua Assembleia 
Geral Ordinária, onde 
foram apresentados os 
números do balanço 
referente ao exercício 
de 2023 com eleição 
e posse dos membros 
do Conselho Fiscal. O 
encontro ocorreu junto 
ao Sindicoop, em Santa 
Rosa.

O s  a s s o c i a d o s 
presentes na Assembleia 
Geral aprovaram por 
unanimidade o balanço 
do exercício de 2023, que 
apresentou faturamento 
total de R$ 1 bilhão 167 
milhões de reais, com 
resultado líquido de R$ 
20 milhões de reais.

Na oportunidade, os 
associados também 
aprovaram a distribuição 
das sobras apuradas na 
forma de retorno para o 
quadro social, no valor 
de R$ 5 milhões 133 
mil reais. A Coopermil 
também efet ivará o 
pagamento do retorno do 
leite gerado pela entrega 
de leite produzido pelos 

associados da Coopermil 
fe i ta  d i re tamente  à 
indústria da CCGL em 
Cruz Alta que somou um 
total de R$ 2 milhões 746 
mil reais.

No  acumu lado ,  o 
retorno da Coopermil 
aos seus associados 
chega a um total de R$ 7 
milhões 880 mil reais. Os 
retornos serão pagos no 
dia 10/04, de acordo com 
a movimentação de cada 
associado junto às áreas 
de negócios da Coopermil, 
conforme precon iza 

COOPERATIVA MISTA SÃO LUIZ LTDA

o cooperativismo na 
distribuição das sobras 
de forma proporcional aos 
associados, de acordo 
com sua participação no 
dia a dia da cooperativa. 
A Coopermil, buscando 
e s t a r  a o  l a d o  d o s 
associados criou uma 
linha de crédito especial, 
baseada no valor do 
re torno a que cada 
associado tem direito, 
p a r a  c o m p r a s  n a s 
áreas de negócios da 
cooperativa com prazo 
de pagamento para 10/04 

sem cobrança de juros.
O  P r e s i d e n t e  d a 

C o o p e r m i l ,  E r n a n i 
Thober, destacou em sua 
fala durante a Assembleia 
que  "os  exce len tes 
números da Cooperativa 
s ã o  r e s u l t a d o  d a 
participação de todos, 
associados, conselheiros 
e colaboradores, que ao 
longo de todo o ano de 
2023 cooperaram para 
que o resultado fosse 
positivo." Ernani ressalta 
ainda que os excelentes 
números apresentados 
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pela Coopermil, levando-
se em conta os reflexos da 
estiagem em nossa região, 
reforçam a assertividade 
do trabalho realizado 
pela Cooperativa, focado 
no espírito cooperativista, 
i n c e n t i v a n d o  a 
participação do quadro 
s o c i a l ,  b e m  c o m o 
do seu crescimento, 
através do planejamento 
estratégico consolidado, 
da diversif icação de 
negócios da Coopermil 
e dos invest imentos 
no desenvolv imento 
regional.

Durante a Assembleia 
Geral, ocorreu também a 
eleição e posse do novo 
Conselho Fiscal, com 
mandato de março de 
2024 a março de 2025. 
Fazem parte do conselho 
como membros titulares 

os associados Eloi Pizzoni 
po r  C inquen tenár io 
- Tuparendi, Rosane 
S c h e i n  G r o m o w s k i 
por Linha Timbaúva – 

Candido Godoi e Vanilson 
Froehl ich por Santo 
Cristo e como membros 
suplentes os associados 
Osmar Boufleuer por Linha 

08 de Maio – Campina 
das MIssões, Si lmar 
Rambo por Tuparendi e 
João Luiz Zamin por Novo 
Machado.
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Prefeito de Tucunduva 
recebe sinalização de 
emenda parlamentar 

para fortalecimento das 
ações locais

MDB de Tucunduva 
entrega ao Executivo 

emenda parlamentar de 
Osmar Terra

Na tarde desta quinta-
feira (21/03), o Prefeito 
Jonas Fernando recebeu 
j u n t o  a o  G a b i n e t e 
Municipal o Assessor 
A n d r e i  C e m b r a n e l , 
oportunidade onde foi 
entregue pelo Assessor 
sinalização de um Ofício 
de Recurso Orçamentário 
OGU-2024.

O  d o c u m e n t o  d á 
ciência ao Município 
sobre a contemplação 
de Emenda Parlamentar 
para o investimento e 
f o r t a l e c i m e n t o  d a s 
ações locais no valor 

Nes ta  semana ,  o 
Prefeito Municipal Jonas 
Fernando recebeu em 
seu gabinete algumas 
l i de ranças  do  MDB 
tucunduvense. Durante 
o encontro, lideranças 
do partido apresentaram 
uma emenda parlamentar 
no valor de R$240 mil 
reais, destinada pelo 
Deputado Federal Osmar 
Terra, para ser utilizada 
na pavimentação do 
distrito industrial.

Além disso, foi solicitado 
durante a reunião que 
se desse andamento 
à  l i c i t a ç ã o  p a r a 
contratação da empresa 
responsável pela obra de 
pavimentação com pedras 
irregulares em parte da 

de R$150.000,00 (cento 
e cinquenta mil reais), 
destinada pelo Deputado 
Federa l  l i cenc iado , 
atualmente Ministro-
Chefe da Secretaria de 
Comunicação Social do 
Brasil, Paulo Pimenta.

O  P re fe i t o  Jonas 
agradeceu ao empenho 
de Cembrane l ,  que 
além de assessorar 
a  c o m u n i c a ç ã o  d a 
prefeitura, buscou a 
art iculação junto ao 
Deputado/Ministro Paulo 
Pimenta em prol do 
município. 

rua Emílio Bernardi na 
Comunidade de Esquina 
Tucunduva, obra essa 
anunciada em novembro 
do ano passado e que 
também será realizada 
com emenda oriunda do 
Deputado Osmar Terra 
de R$175 mil.

Estiveram presentes no 
encontro o vice-prefeito 
Darci Ferreira, Maribel 
B u s a n e l l o ,  R e n a t o 
Dotto, o ex-Secretário 
de Agricultura e atual 
Vereador Valter Anderle, 
e o Secretário de Obras 
Jader Silva.

O Prefeito Municipal 
agradece mais uma 
emenda articulada pelas 
lideranças do MDB e do 
Deputado Osmar Terra.
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O  S i c o o b 
Credi tap i ranga,  com 
unidades de atendimento 
em Horizontina, Santa 
Rosa, Três passos e 
Tenente Portela, aqui 
no RS,  entregou nesta 
semana um automóvel 
Volkswagen T - Cross 
S e n s e  A u t o m á t i c o 
2023 para o cooperado 
pessoa física Aloisio 
Babick, que participou 
da campanha Capital 
Premiado, realizada de 
agosto a outubro de 2023. 
O prêmio foi entregue 
na sede da cooperativa, 
em Itapiranga/SC. No 
total foram sorteados 
17 carros, 43 motos e 
prêmios diários de 10 mil 
pontos coopera.

Cooperado do Sicoob Creditapiranga 
recebe T - Cross 0KM ao participar da 

campanha Capital Premiado
Para concorrer,  os 

cooperados deveriam 
integralizar no seu capital 
social R$ 200,00. A cada R$ 
200,00 no Capital Social, o 
cooperado ganhava uma 
chance de concorrer aos 
prêmios diários, de pontos 
coopera, e ao sorteio 
final de carros e motos.  
No total, a campanha 
con tab i l i zou  R$ 2 ,8 
milhões em prêmios.

De aco rdo  com o 
presidente do Sicoob 
Creditapiranga, Simplício 
Meurer, "a promoção 
mostrou, mais uma vez, 
as vantagens de fazer 
parte do Sicoob. Além 
do cooperado ter taxas e 
tarifas mais justas e receber 
parte dos resultados 

da cooperativa, ainda 
participa de promoções 
que distribuem prêmios". 

O  S i c o o b 
Creditapiranga, com sede 
em Itapiranga/SC, possui 
10 agências físicas e 
uma digital e mais de 30 
mil cooperados. Entre 
os produtos e serviços 

oferecidos pelo Sicoob 
estão a conta corrente, 
cartões de crédito e débito, 
crédito pessoal, rural e 
empresarial, poupança 
e outros investimentos, 
previdência, consórcios, 
financiamentos, seguros, 
entre outras soluções 
financeiras.
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O Dia Internacional 
da Síndrome de Down 
foi proposto no mundo 
pela Down Syndrome 
International, como o 
dia 21 de Março, porque 
esta data se escreve 
como 21/3, o que faz 
alusão à trissomia do 
21.

A  p r i m e i r a 
c o m e m o r a ç ã o  d a 
data foi em 2006. A 
Assembleia Geral das 
Nações Unidas decidiu 
observá-lo todos os 
anos desde 2012 e 
envolve campanhas 
de conscient ização 
s o b r e  a  s í n d r o m e 
e ações para reduzir 
preconceitos. Entre as 
principais pautas, uma 
delas, também em nível 
regional, é a inclusão de 
alunos na rede regular 
de ensino.

Na tarde da quinta-
feira, dia 21, a Diretora 
da Apae Tania Altíssimo, 
a Assistente Social 
Jéssica Teixeira, pais, 
mães e responsáveis 
por alguns usuários 
da entidade apaeana 
l o c a l ,  e n t r e g a r a m 
ao Execut ivo e  ao 
Legislativo uma placa 

APAE Horizontina visita sede dos 
poderes Executivo e Legislativo 

no Dia da Síndrome de Down

que busca a reflexão 
sobre essa população, 
em um trabalho ilustrado 
pelos próprios usuários.

Z u l e i c a  We h n e r, 
prefeita em exercício, e 
o presidente da Câmara 
de Vereadores Rafael 
Godoy acompanhado 
dos vereadores Lucas 
Stoll, Ilson Pilz e Márcio 
Fischer, emocionaram-
se com depoimentos e 
a troca de mimos com 
os alunos.

A síndrome de Down 
não é uma doença, mas 
uma condição genética. 
É causada pela presença 
de três cromossomos 21 
em todas ou na maior 
parte das células de um 

indivíduo. As pessoas 
com Síndrome de Down 
têm 47 cromossomos 
em suas células, em 
vez de 46 como a maior 
parte da população.

Capacidade 
intelectual

Não há relação entre 
as características físicas 
e um maior ou menor 
c o m p r o m e t i m e n t o 
intelectual associado 
à  s í n d r o m e  –  o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
dos indivíduos está 
r e l a c i o n a d o  a o s 
e s t í m u l o s  e  a o s 
incentivos que recebem, 
sobretudo nos primeiros 

anos de vida, e à carga 
genética herdada dos 
pais.

De acordo com o 
Ministério da Saúde, 
o acompanhamento 
médico de pessoas 
c o m  a  s í n d r o m e , 
espec ia lmente  nos 
primeiros anos de vida, 
é fundamental para 
identificar precocemente 
problemas de saúde 
que podem estar ligados 
à condição genética.

É preciso real izar 
e x a m e s  d i v e r s o s 
para diagnosticar, por 
exemplo, anormalidades 
c a r d i o v a s c u l a r e s , 
g a s t r o i n t e s t i n a i s , 
endócrinas, auditivas e 
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visuais. O tratamento 
precoce, muitas vezes, 
pode até impedir que 
e s s e s  p r o b l e m a s 
cheguem a afetar a 
saúde do indivíduo.

Estatísticas

A Federação Brasileira 

das Associações de 
Síndrome de  Down 
estima que, no Brasil, a 
condição genética ocorra 
em 1 a cada 700 nascidos 
vivos, o que representa 
cerca de 270 mil pessoas 
no País. No mundo, a 
incidência estimada é de 
1 a cada 1 mil nascidos 
vivos.

Capacitação gratuita: 
Senac Três de Maio 

oferece 25 vagas para 
curso Técnico em 
Recursos Humanos

O Senac Três de 
Maio,  por meio do 
Programa Senac de 
Gratuidade (PSG), está 
com inscrições abertas 
para o curso Técnico em 
Recursos Humanos. Ao 
todo, serão ofertadas 
25 vagas gratuitas.

Para part ic ipar é 
necessário ter no mínimo 
16 anos de idade, renda 
fami l iar  per  capi ta 
de até dois salários-
mínimos federais e 
escolaridade igual ou 
superior ao 2º ano do 
Ensino Médio. As aulas 
iniciam no dia 25 de 
abril e serão realizadas 
nas segundas, quintas 
e sextas-feiras, das 19h 
às 22h. 

D u r a n t e  a 
capacitação, que possui 
carga horária de 800 
horas, o aluno será 
preparado para ser 
peça fundamental para 
a entrega de resultados 
na gestão de pessoas. O 
participante aprenderá 
sobre desenvolvimento 
de  co laboradores , 
e x e c u ç ã o  d e 
treinamentos internos, 
recrutamento e seleção, 
p lano de car re i ra , 

cargos e  sa lár ios , 
clima organizacional, 
relações trabalhistas 
e  a v a l i a ç õ e s  d e 
desempenho e ambiente 
organizacional.

A l é m  d i s s o ,  o 
es tudante  também 
será ensinado sobre 
atividades referentes ao 
sistema de informações 
de pessoal, auxiliando 
no cálculo de folha de 
pagamento, controle 
de benefícios e nos 
p r o c e d i m e n t o s 
p a r a  a d m i s s ã o , 
m o v i m e n t a ç ã o 
e  d e m i s s ã o  d e 
colaboradores.

As inscrições devem 
ser realizadas até o 
dia 12 de abril pelo link 
https://www.senacrs.
com.br/hotsi te/psg/
partials/vagas

Para  saber  mais 
i n f o r m a ç õ e s ,  o s 
interessados podem 
entrar em contato com 
o Senac Três de Maio 
pelo telefone (55) 3535-
2046 ou pelo WhatsApp 
(55) 99230-5003. A 
escola fica localizada 
na Travessa Praça da 
Bandeira, 65, no bairro 
Centro.  
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A o  o p t a r e m 
p o r  r e a l i z a r  s u a s 
transações financeiras 
com o  S icoob,  os 
cooperados em todo o 
Brasil obtiveram uma 
economia expressiva 
em 2023, totalizando 
mais de R$ 30 bilhões 
no somatório de tarifas, 
juros e outras taxas. Esse 
montante, denominado 
'Valor  Cooperat ivo 
Agregado' ou 'Benefício 
E c o n ô m i c o '  n a 
terminologia adotada 
pelo Banco Central 
do Brasil, decorre da 
diferença nos custos 
das operações e dos 
serviços financeiros 
entre o Sicoob e os 
dema is  a to res  do 
mercado bancár io , 
e v i d e n c i a n d o  o s 
benefícios tangíveis 
do  coopera t iv ismo 
financeiro para seus 
c o o p e r a d o s ,  c o m 
reflexos indiretos para 
as comunidades onde 
atuam.

Ênio Meinen, diretor 
d e  C o o r d e n a ç ã o 
Sistêmica e Relações 
I n s t i t u c i o n a i s  d o 
Sicoob, destaca que o 

Cooperados do Sicoob economizaram 
mais de R$ 30 bilhões em 2023 entre 

juros, tarifas e taxas diversas

constante crescimento 
do valor econômico 
a g r e g a d o  é  u m 
reflexo significativo do 
compromisso do Sicoob 
em oferecer serviços e 
produtos financeiros de 
qualidade, com preços 
mais acessíveis e justos, 
em consonância com 
os valores e princípios 
c o o p e r a t i v i s t a s . 
"Essa conquista, que 
também é decorrência 
da evolução e escala 
operacionais, reforça o 
compromisso do Sicoob 

com o seu propósito, 
q u e  a p o n t a  p a r a 
um tratamento mais 
equitativo, associado 
à inexistência de lucro 
e ao compartilhamento 
do resultado. Estamos 
e m p e n h a d o s  e m 
construir um sistema 
financeiro justo, no 
qual cada cooperado 
desfrute de benefícios 
reais ao fazer parte ativa 
de nossa comunidade 
cooperativista. E se os 
membros têm vantagens 
a o  e s c o l h e r e m  a 

cooperativa, os seus 
territórios, onde os 
cooperados residem e 
empreendem, também 
ganham", comenta o 
executivo.

Este valor substancial 
de R$ 30 b i lhões, 
representa um benefício 
i n d i v i d u a l  m é d i o 
de R$ 5,2 mil para 
cada cooperado. Na 
comparação com o ano 
anterior, observa-se 
um aumento de 15,3% 
nesses  bene f íc ios 
operacionais. 

Montante representa a diferença nos custos das operações e serviços 
financeiros entre o Sicoob e os demais atores do mercado bancário
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Secretária da Fazenda Juliana Horbach 
mantém audiência no DAER em porto 

alegre sobre ERS 305
A representante da 

administração pública 
municipal e, também, 
r e p r e s e n t a n t e  d a 
comunidade do Distrito de 
Cascata Juliana Horbach, 
em viagem à Porto Alegre 
na representação do 
município, solicitou dados 
sobre os motivos de a 
obra estar em processo 
lento de execução, junto 
ao Diretor de Obras do 
Daer Richard Lesh Polo.

Ele repassou que a 
obra irá ser concluída e 
a morosidade se deve 
a questões contratuais, 
principalmente, de aditivos 
de valores relacionados 
ao tipo de pavimento que 
irá no trecho da rodovia 
RS 305 que não havia 
in f raest rutura (ent re 
Esquina Schweigert e 
a Ponte do Rio Buricá). 
Além disso, o diretor 
garantiu que o trecho com 
pavimentação asfáltica 
i rá ser  recapeado e 
sinalizado.

Por fim, a representante 
de Horizontina solicitou 
agilidade no processo visto 
o anseio da comunidade 
horizontinense em ver 
a obra concluída, e das 
melhor ias que estão 
previstas para o Distrito 
de Cascata. A empresa 
executora do trecho entre 

Esquina Schweigert e 
Cascata iniciou o depósito 
de material que será a 
base da obra, até receber 
o pavimento no leito da 
estrada.

Outra agenda tratando 
sobre o tema da ERS 
305, com a presença 
do governador, prefeitos 
e deputados deverá 
ocorrer nos próximos 
dias, conforme a agenda 
de Eduardo Leite permitir, 
onde detalhes serão 
esc larec idos acerca 
da atual morosidade, 
informa o ex-prefeito 
municipal Eduardo Horst, 
que tem na região a 
representatividade do 
mandato do deputado 
Aloísio Classmann. “O 
deputado está empenhado 
em defender o atual 
projeto do governador 
e  e s s a  o b r a  é  u m 
compromisso assumido 
perante as comunidades 
de Horizontina, Crissiumal 
e Três Passos", garante 
Horst. 
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DIA DE CAMPO TRÊS DE MAIO

A g r i c u l t o r e s , 
técnicos, estudantes 
e pesquisadores de 
1 7  m u n i c í p i o s  d a 
região Noroeste do RS 
participaram do Dia de 
Campo sobre Culturas 
de Verão, nesta sexta-
feira (22/03), junto à 
unidade experimental da 
Faculdade de Agronomia 
da Sociedade Educacional 
Três de Maio (Setrem). 
O evento contou com 
a parceria da Emater/
RS-Ascar,  Embrapa 
Trigo, Sicredi, Sindicato 
d o s  Tr a b a l h a d o r e s 
Rurais de Três de Maio, 
Sindicato Rural de Três 
de Maio, Associação dos 
Engenheiros Agrônomos 
do Noroeste do Rio 
Grande do Sul (Aenorgs) 
e Embrapa Trigo.

A temática do dia de 
campo leva em conta a 
importância de grãos, 
como a soja, na economia, 
no sistema de produção e 
na soberania alimentar, 
sendo que a leguminosa 
está presente em mais 
de 773 mil hectares da 
Fronteira Noroeste e das 
Missões.

O objetivo do dia de 

Dia de Campo sobre 
Culturas de Verão atrai produtores e 

técnicos a Três de Maio

campo, portanto, foi 
proporcionar informações 
que possam impactar na 
melhoria dos manejos e, 
consequentemente, nos 
resultados alcançados 
pela cultura na região. 
Diante da importância 
do tema, participaram 
diversas lideranças, entre 
elas o diretor geral da 
Setrem, Sandro Ergang, 
o gerente regional da 
Emater/RS-Ascar, Valmir 
Thume, o vice-presidente 
da Sicredi Noroeste, 
M a r c e l i n o  C o l l a ,  a 
presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais 
de Três de Maio, Anísia 

Trevisan, o presidente do 
Sindicato Rural de Três 
de Maio, Neri Schroer, e 
o presidente da Aenorgs, 
Fabiano Soltis.

E n t r e  o s  t e m a s 
abordados estiveram 
em pauta o manejo de 
percevejos para alta 
qualidade de grãos, com 
a professora do curso de 
Agronomia da Setrem, 
Cinei Teresinha Riffel, 
controle de pragas e 
doenças com drones, 
com o professor da 
Setrem Valberto Muller, 
cultivares de soja da 
Embrapa  Fundação 
Pró-sementes e Nidera, 

com os profissionais das 
empresas, e informações 
sobre as cultivares de 
soja TMG, Don Mário, e 
Brasmax, com técnico da 
Sementes Costa Beber.

Ta m b é m  r e c e b e u 
destaque durante o dia de 
campo o monitoramento 
e controle de ferrugem 
asiática em soja, tema 
abordado pelo assistente 
técnico regional e pelo 
extensionista do Escritório 
Municipal, ambos da 
Emater/RS-Ascar, Gilmar 
Francisco Vione e Fábio 
Karlec. Diante da intensa 
ocorrência da doença 
sobre a região, alertou-
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DIA DE CAMPO 
TRÊS DE MAIO

se para ferramentas 
como do  Prog rama 
de Monitoramento da 
Ferrugem Asiática da 
Soja no RS – Programa 
Monitora Ferrugem RS, 
da Secretaria Estadual 
da Agricultura, Pecuária, 
Produção Sustentável 
e Irrigação (Seapi), por 
meio do qual a Emater/
RS-Ascar instalou pontos 
de monitoramento nas 
regiões produtoras do 
Estado.

Através do Programa 
s ã o  i m p l a n t a d o s 
coletores para detecção 
da presença de esporos, 

associada às condições 
meteorológicas, para 
gerar mapas indicativos 
de predisposição da 
ocorrência da ferrugem 
asiática e auxiliar técnicos 
e produtores na tomada 
de decisão e adoção de 
medidas de manejo da 
doença.

Essas informações são 
enviadas pelos Escritórios 
Municipais da Emater/
RS-Ascar aos produtores 
interessados,  assim 
como estão disponíveis 
no site da Instituição, no 
ícone Programa Monitora 
Ferrugem RS.

Feiras do Peixe 
da Semana Santa 
começam neste 

sábado
Os Piscicul tores de 

Horizontina, organizados 
pela sua Associação e com 
apoio da SMDR – Secretaria 
de Desenvolvimento Rural, 
realizarão as tradicionais 
feiras do peixe vivo nas 
sedes de suas propriedades, 
com a chegada da Semana 
Santa. A comercialização 
ocorre sempre a partir das 
9h da manhã até o final da 
tarde. Os preços praticados 
serão a partir dos R$ 20,00 
e de acordo com a espécie 
e tamanho. Os locais e 
datas das feiras:

SÁBADO DIA 23 DE 
MARÇO:

- E m  E l d o r a d o , 
propriedade de Oswaldo 
Barbosa. Fone de contato: 
9-9690-4627

-Em Esquina Tunas, 
propriedade de Marcos 
Lôndero, contato pelo 
9-9193-0623

--Em Mato Queimado, 
propr iedade de E l ias 
Gerhardt, contato 9-9122-
3661

DOMINGO DIA 24 DE 
MARÇO;

- - E m  E l d o r a d o , 
propriedade de Vilmar 
Bottega, contato pelo 

9-9670-7642
--Em Esquina Tunas, 

propriedade de Marcos 
Lôndero, contato pelo 
9-9193-0623

--Em Mato Queimado, 
propr iedade de E l ias 
Gerhardt, contato 9-9122-
3661

SEMANA SANTA DE 
SEGUNDA A QUINTA 
(TODOS OS DIAS A 
PARTIR DE 9H), 25, 26, 
27 E 28 DE MARÇO.

- E m  E l d o r a d o , 
propriedade de Vilmar 
Bottega, contato pelo 
9-9670-7642

-Em Esquina Tiradentes, 
propriedade de Milton 
Scholze, contato 9-9901-
1264

-Em Esquina Tunas, 
propriedade de Marcos 
Lôndero, contato pelo 
9-9193-0623

-Junto ao Lavacar, saída 
para Três de Maio, Irineu 
Wunsch, contato pelo 3537-
1235.

Quinta-Feira Santa, dia 
28 de março

-Também em Eldorado, 
propriedade de Oswaldo 
Barbosa. Fone de contato: 
9-9690-4627.

HORIZONTINA
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 PL TRÊS DE MAIO

O PL três-maiense 
está se fortalecendo e 
vai disputar as eleições 
majoritária e proporcional 
de outubro em Três de 
Maio. A afirmação é da 
presidente do partido, a 
vereadora Gilceia Rolim 
da Silva, em entrevista à 
reportagem FC.

A edil, que deixou o 
Progressistas no dia 8 
de março deste ano, 
assumiu como presidente 
da executiva da sigla, 
que já estava formada 
no município dirigida por 
Comissão Provisória. 
O partido conta com 
120 fi l iados, disse a 
vereadora.

Sobre as eleições de 
outubro, uma nominata 
já com 10 pré-candidatos 
está sendo trabalhada 
e outras duas filiações 
impo r tan tes  com a 
finalidade de disputar 
as eleições em defesa 
da bandeira do Partido 
Liberal  estão sendo 
aguardadas e devem ser 
anunciadas nas próximas 
horas.

O PL trabalha com 
a possibilidade de ter 
candidatura majoritária e 
o nome de Gilceia circula 

Vereadora Gilceia Rolim da Silva 
assume protagonismo do PL 
rumo às eleições de 2024

como possibilidade de 
pré-candidatura. “Nosso 
líder maior, Jair Bolsonaro, 
somou em Três de Maio 
mais de 8.800 votos, 
esses eleitores puderam 
conhecer nossa forma 
de fazer política, e os 
valores que defendemos 
de Deus, Pátria, Família 
e Liberdade”.

Gilcéia, afirmou que 
mais um vereador dos 
a tua i s  l eg i s l ado res 
adotará a s ig la que 
preside. “O PL vai sentar-
se com outros partidos 
de seu campo ideológico, 
preferencialmente de 
centro-direita para discutir 
alianças”, disse a líder.

Gilceia Rolim da Silva 
militou 34 anos no Partido 
Progressista, sendo por 

21 anos filiada, estando 
na liderança da juventude 
progressista e mulher 
progressista e a primeira 
m u l h e r  e l e i t a  p e l o 
partido na primeira vez 
que colocou o nome a 
disposição, bem como a 
mulher mais jovem eleita 
vereadora em Três de 
Maio.

A saída do part ido 
teve apoio da família, 
q u e  e n t e n d e u  q u e 
certos acontecimentos, 
indicavam que Gilceia 
deveria buscar outros 
c a m i n h o s ,  o u t r o s 
espaços. Algumas coisas 
teriam antecipado o fim 
de um ciclo, e entre 
elas não esconde a 
vereadora, sua vontade 
e candidatura anunciada 

para a Presidência da 
Câmara de Vereadores 
neste ano de 2024 e que 
acabou não se efetivando, 
mas que isso pertence ao 
passado.

“Estou contente com 
a representatividade 
e com a forma que a 
comunidade está nos 
recebendo e aceitando 
nosso novo desafio, 
vamos juntos arregaçar 
as mangas e trabalhar”, 
resume Gilceia.

Ela revela, por fim, 
que da atual nominata 
em construção pelo 
PL ao Legislativo, a 
formação está de forma 
igualitária, 50% formada 
por mulheres e 50% 
por homens, inédito na 
política local. A nova 
direção do PL tem além 
da presidente Gilceia  
a vice -presidência de 
Gess iane  Ma idana , 
Sandro Poerch na função 
de tesoureiro e Iara Silva 
secretária.

Neste sábado o PL 
t em um even to  de 
caráter  regional  em 
Santa Rosa, onde os 
pré-candidatos de vários 
municípios da região 
serão apresentados. 
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EVENTO MEMORÁVEL

Na última sexta-feira, 
dia 15 de março de 2024, 
a ACIAP teve a honra de 
sediar a Posse Regional 
das Entidades Filiadas a 
Federasul, um momento 
marcante para toda a 
nossa região!

O evento contou com 
a presença das ACIs dos 
municípios que compõem 
a Fronteira Noroeste, 
autoridades locais e 
regionais, associados, 
poder público municipal 
e regional, parceiros 
e comunidade local, 
unidos em um propósito 
comum de crescimento 
e desenvolvimento.

De acordo com a nova 
presidente da Aciap 
Horizontina, Lediana 
Bartz, foi uma ocasião 
de grande importância, 
onde os presidentes 
das entidades foram 
e m p o s s a d o s  p e l o 
presidente da Federasul, 
Rodrigo de Sousa Costa, 
fortalecendo ainda mais 
os laços de cooperação 
e representatividade em 
nossa região.

Após uma cerimônia 
e m o c i o n a n t e ,  u m 
delicioso jantar, celebrou 
não apenas os novos 

Posse Regional das 
Entidades Filiadas a Federasul teve 

como cidade sede Horizontina

l íderes empossados, 
mas também a união e 
o trabalho conjunto em 
prol do desenvolvimento 

regional.
Entre os presidentes 

empossados além da 
anfitriã Lediana estiveram 

Jesildo Moura de Lima da 
ACI de Três de Maio e 
Rogério dos Santos da 
Acisat de Tucunduva. 
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Vida & Saúde recebe indicação de emenda 
de R$ 250 mil do Senador Paim

O Hospital Vida & Saúde 
recebeu a indicação de 
uma emenda de R$ 250 
mil do Senador Paulo 
Paim. O valor  será 
destinado ao custeio de 
manutenção de serviços 
na instituição.

O anúncio do recurso 
foi realizado no Anfiteatro 
do Hospi ta l ,  com a 
presença da diretora-
g e r a l  d o  H o s p i t a l , 
Vander l i  de Barros, 
dos representantes 
d o  C o n s e l h o  d e 
Administração Elton 
Walker, Pedro Steffen, 
Juscelino Gonçalves 
e Nei Rotta, do diretor 
admin is t ra t ivo Raul 
H e i m e r d i n g e r ,  d a 
assessora de projetos 
Luciene Schröder e do 
gerente de urgência e 
emergência, Silvano 
Cervo.

Estiveram presentes, 
os vereadores Dado 
Silva, Marcia Carvalho, 
Regis Bonmann, além 
do presidente do Partido 
dos  Traba lhado res 
Luis Carlos Martins; o 
assessor do Deputado 
Federal Bohn Gass, 
Car l os  We i l e r  e  o 
coordenador regional 

do partido e assessor 
do Deputado Estadual 
Jeferson Fernandes, 
Orlando Desconsi.

" A g r a d e c e m o s  a 
d e s t i n a ç ã o  d e s t e 
recurso e o apoio dos 
parlamentares nas ações 
do Hospital. Recursos 
como este têm uma 
impor tânc ia  grande 

para o Hospital, mas 
principalmente para a 
comunidade, que é quem 
recebe o atendimento e 
os serviços prestados 
pela nossa instituição", 
d e s t a c o u  E l t o n 
Walker, representando 
o  C o n s e l h o  d e 
A d m i n i s t r a ç ã o  d o 
Hospital.


